

# INFORME DE GESTIÓN 2022



***Fundación Social CEA***  
***Nit. 802.020.506-1***

*Barranquilla Atlántico*  
*Marzo de 2023*

**La Fundación Social CEA -FUNDACEA-** tiene como objeto fundamental apoyar el desarrollo comunitario, a través de la promoción y coordinación de programas y proyectos que promuevan la formación integral de los miembros de dicha colectividad, para potencializar la autonomía en la toma de decisiones que permitan alcanzar una mejor calidad de vida de todos, así mismo, trabaja de manera mancomunada con organizaciones gubernamentales y no gubernamentales para lo descrito anteriormente. Por tanto, en miras de lograr sus objetivos, durante el año 2022 se desarrollaron múltiples acciones, las cuales se describirán a continuación de manera general y por las siguientes categorías: **Salud, Educación, Sociocultural, Medio ambiente, Espiritual, Familia y Financiera.**

### **Salud**

Para la promoción de la salud y prevención de las enfermedades se trabajó desde tres enfoques, una línea formativa, una de atención integral directa y otra de promoción de estilos de vida saludable a través de la actividad física y el deporte.

En lo que respecta a la **línea formativa**, se realizaron 4 talleres en temas relacionados con las enfermedades de transmisión alimenticia en el mes de junio, y en agosto sobre enfermedades de la piel como Viruela Símica, Orígenes, síntomas, tratamiento y prevención; para ambos espacios participaron en promedio 23 personas, cuyas edades oscilan entre los 12 hasta los 59 años. Para el mes de septiembre y diciembre se formó sobre Enfermedades de Transmisión Sexual y Cáncer de mama, el promedio de asistentes fue de 18 personas. En cuanto a la **atención integral**, en noviembre se logró articular con el Hospital Local de Sitionuevo para llevar a cabo una brigada de salud en el corregimiento de San Antonio y las fincas aledañas, ofertando los servicios de Medicina General, Optometría y Vacunación contra el COVID 19, generándose atenciones para 49 niños(as), y 57 adultos. También se brindaron charlas de capacitación sobre temas como *cáncer de mama, violencia de género, prevención del suicidio, protocolo picadura de serpiente y autocuidado en salud.*

Para promover los estilos de vida saludable, se realizaron actividades físicas y deportivas, a través de la articulación con Secretaría del Deporte de la



Alcaldía municipal de Sitionuevo y la Gobernación del Magdalena. En total asistieron 42 adultos y 59 niños.

### Educación

Con el fin de promover la educación y disminuir el analfabetismo se crearon dos grupos de alfabetización, llamados A y B.

El grupo A estaba dividido en A1 (pobladores de Carmona) y A2 (San Antonio). Dichos aprendices lograron formarse en temas como: reconocimiento de las letras, formación de las sílabas y las palabras que conforman una oración. Además, se estimuló el lenguaje oral y escrito, a través del dictado, lectura, cine foro y otras estrategias pedagógicas.

En lo que refiere al grupo B, este se conformó por personas cuyo nivel académico máximo es sexto grado. Dichas personas presentaban dificultades en la lecto-escritura, comprensión de textos y expresión oral; sin embargo, gracias a las intervenciones se logró que las estudiantes pudieran alcanzar los objetivos propuestos para cada sesión. Los días de clases eran martes y jueves de cada semana.

Además de lo anterior, en el mes de septiembre Fundacea apoyó a la escuela de San Antonio en la *XIV Feria Artesanal Estudiantil*, a través del financiamiento de transporte para el desplazamiento de los estudiantes, así mismo, en la organización de la presentación de trabajos y suministro de sesenta (70) refrigerios.

Al mes siguiente con el propósito de promover la adquisición de aprendizajes significativos sobre geografía y física, se realizó una salida de campo al Planetario de *Combarranquilla (Barranquilla, Atlántico)* con el grupo de estudiantes de alfabetización, logrando alcanzar una participación de 26 personas.

### Sociocultural

En aras de fortalecer los lazos afectivos, en el mes de mayo se celebró el día de las madres con el grupo de líderes de la comunidad, todas ubicadas en un rango de edad entre 19-59 años. Para esto asistieron alrededor de treinta y siete (37) personas. Posterior a esto, en septiembre se conmemoró el día del amor y la amistad, donde se hicieron actividades lúdicas alusivas a la fecha en mención. En diciembre se celebraron las novenas navideñas y se entregaron a los niños y niñas de la comunidad de Carmona y San Antonio 290 juguetes, y anchetas a 132 familias.

En cuanto a las capacitaciones a la comunidad, miembros de la Policía Nacional adscrita a Sitionuevo, realizaron una formación a las familias sobre “*Convivencia Comunitaria*”, ofreciendo pautas para promover el tema en mención, basándose en la legislación colombiana.

Por otra parte, con el objetivo de potencializar las expresiones culturales, la música y educación, se donaron cuatro bombos a la Banda de Paz de la Escuela de San Antonio.





## Medio ambiente

Durante el año 2022 en alianza con la Corporación Autónoma Regional del Magdalena, se realizaron 4 capacitaciones a la comunidad, sobre los temas, Cuidemos nuestro entorno, Conformación de guardianes, Conceptualización, Medio ambiente, Manejo de residuos sólidos y Adaptación al cambio climático. Asistieron un promedio de 18 personas a cada charla.



Adicionalmente, se promovieron jornadas de limpieza y embellecimiento continuo en diferentes espacios de la comunidad de San Antonio, incluyendo la siembra de árboles. Del mismo modo, se donaron 8 tanques para establecimiento de puntos ecológicos dentro de diferentes escenarios de la población en mención, dichos residuos son recopilados los viernes de cada semana por funcionarios del área de Aseo de la Alcaldía Municipal de Sitionuevo.



Las anteriores estrategias permitieron que los miembros de la comunidad lograran mayor conciencia sobre la importancia del cuidado del medio ambiente, así mismo, a promover el sentido de pertenencia por su comunidad, esto se ve evidenciado en la disminución de la exposición de residuos en zonas comunes y en el aumento del manejo adecuado de residuos en los puntos ecológicos.



## Espiritual

Se promovió la liturgia de la palabra de Dios, mediante la organización y la celebración de misas los días viernes, logrando que participaran estudiantes, docentes y personas de la comunidad.

Se planean reanudar en 2023 la celebración de bautizos y Primeras Comuniones, tras el cambio de sacerdote en Sitionuevo.



## Familia

A lo largo del año 2022, se consolidó un equipo de 38 personas, en su mayoría madres, a quienes se les brindaron talleres para promover las prácticas de cuidados y crianza adecuadas en el hogar, a través del desarrollo de temáticas como Concepto de familia, tipos, identificación de estilos de crianza, Promoción de los vínculos afectivos sanos, entre otros temas. Lo anterior, permitió que las madres verbalizaran haber tenido cambios comportamentales significativos en la relación con los miembros de su familia, apuntando estos hacia el fortalecimiento de valores.

Por otra parte, también se capacitó al grupo en mención sobre el “Manejo del dinero”, a fin de potencializar el uso y distribución adecuado de los ingresos y egresos de la economía familiar y personal.



## **Inversión financiera**

Para la ejecución de todas las actividades que se implementaron durante el año 2022 en la Comunidad de Carmona y San Antonio, Fundacea recibió del socio fundador donaciones por \$280 millones de pesos, de los cuales el 79% equivalentes a \$191 millones se destinaron al pago salarios y gastos del personal vinculado a la fundación, quien brinda y coordina los eventos y las capacitaciones llevadas a cabo, un 16% por \$40 millones se invirtieron en logística, atención y organización de los eventos realizados, y el restante 5% en impuestos servicios y gastos varios. Los excedentes del ejercicio 2022 por algo más de \$43.3 millones de los cuales sea destinados a compensar los déficits ejercicios anteriores de acuerdo con el artículo 147 ET y en cumplimiento del artículo 8 y siguientes del decreto 4400 de 2004. Y el saldo en excedente se reinvierta en el ejercicio del desarrollo del objeto social, el cual corresponde a la actividad meritoria de la educación para el trabajo desarrollo humano establecida en el artículo 359 del estatuto tributario. Se calcula que durante el año 2023 será destinada por parte del socio fundador la suma aproximada de \$500 millones de pesos que serán destinados al desarrollo de las actividades y al pago de salarios de los colaboradores que están al frente de ellas.

  
**CARLOS DE CAMBIL MUNARRIZ**  
Director Ejecutivo



La educación es el gran motor del desarrollo personal. Es a través de la educación como la hija de un campesino puede convertirse en una médica, el hijo de un minero puede convertirse en el jefe de la mina, o el hijo de trabajadores agrícolas puede llegar a ser presidente de una gran nación

(Nelson Mandela)

akifrases.com

*En aras de seguir contribuyendo al desarrollo social integral de nuestros grupos de interés, en especial, la comunidad de Carmona y San Antonio de Sitionuevo Magdalena, Fundacea se compromete a fortalecer sus intervenciones colectivas durante los años siguientes, en especial el 2023, apuntando a trabajar de manera mancomunada con los miembros de la comunidad influenciada y organizaciones gubernamentales y no gubernamentales a nivel local y regional.*